



**Nombre del alumno: García Aguilar
Paola Montserrat**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz**

Materia: Antropología Médica I

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

PASIÓN POR EDUCAR

"Mitos, Tabúes y procesos Bioculturales"

El documento nos expone el tema de procesos biológicos en la sociedad, planteando que: los fenómenos biológicos derivados de las necesidades fisiológicas propias de todo ser vivo, en los humanos y al interior de las sociedades, pueden dividirse en dos grandes grupos: Primero, aquellos procesos biológicos que no son considerados "trascendentes" por el grupo social. Segundo, aquellos procesos que sí son estimados como trascendentes. Sabemos que en la sociedad, mientras la persona cumple con las normas establecidas por su comunidad ésta se verá integrada a ella y en armonía con el desarrollo de su propia persona y su cultura. Pero si la persona rompe con la norma establecida en torno a 'cómo debe ser' tal proceso o su comportamiento ante él, no sólo será objeto de las sensaciones sociales sino que incluso bloqueará su desarrollo y será visto, por su comunidad, como un extraño sujeto y con ello tendremos serios problemas para ubicar su identidad.

Lo anterior lleva a precisar que cuando se establece el vínculo entre el profesional de la medicina alopática con el paciente que pertenece a un grupo cultural indio, lo que se está estableciendo, inherente a esta relación médico-paciente, es el enfrentamiento entre la cosmovisión que en torno a los procesos biológicos tiene la medicina oficial y la cosmovisión que sobre estos tienen los pueblos indios.

Embarazo.

Uno de los datos importante que indica que una mujer está embarazada es el hecho de presente vómitos, mareos, o desmayos.

A los dos o tres meses de embarazo la suegra suele buscar una partera para llevar a cabo la acomodación del niño, entre otras tareas. Los indios tienen diferentes creencias que llevan a cabo durante el embarazo, la mujer tiene prohibiciones en alimentación y actividades.

Parto.

A los ocho meses, las visitas a las parteras son cada ocho días. Se encomienda a los santos y se prepara todo.

Después del parto se llega a realizar rituales con el cordón umbilical o el ombligo para procurar cosas buenas para el bebé.

Puerperio.

Durante este periodo es llevado a cabo un ritual para preparar a la mamá a su nueva vida y tener en un lugar sagrado al recién nacido.

Sexualidad.

- La virginidad tiene mucha importancia.
- Al otro día de la boda la madrina certifica si la muchacha era señorita.
- El adulterio está severamente sancionado y acarrea numerosos problemas sociales.
- La infidelidad es motivo de separación y oficialmente del divorcio. Aún así, la poligamia está socialmente aceptada.
- Pueden tener varias mujeres, incluso hermanas, siempre y cuando no tengan compromisos anteriores.
- La prostitución entre mujeres de las que abandonan su comunidad.

• Cuando muere una persona, se avisa a la gente y se busca a dos viejos de la familia para que le quiten la ropa al muerto, lo bañen y lo vistan con ropa blanca. Se buscan viejos que sepan rezar o rezanderos de oficio.

• Para el velorio se matan pollos, tamales, tortillas y café.

• Actualmente se hace el novenario cristiano por el eterno descanso del muerto, guardando abstinencia sexual.

• Los festejos religiosos al rededor de la muerte de un individuo son muy importantes, porque se cree en el regreso del alma. Así, se procura mantener vivo el recuerdo y procurar que el difunto descanse en paz.

Bibliografía

Eugenia, M., & Resumen, M. A. (s/f). "Mitos tabúes y costumbres sobre los procesos bioculturales.". Edu.pe. Recuperado el 6 de enero de 2022, de <http://bvsp.er.paho.org/texcom/cd048358/procesos.pdf>